



NEUER STUDIENGANG: BACHELOR BERUFSPÄDAGOGIK FÜR PFLEGE- UND SOZIALBERUFE (B. A.)

Angewandte Lehrkompetenzen für die aktuelle Ausbildungspraxis

An der APOLLON Hochschule qualifiziert ab Januar 2022 der neue Fernstudiengang Berufspädagogik für Pflege- und Sozialberufe (B. A.) für die kompetente Begleitung von Auszubildenden und Schüler/-innen. Das Studium vermittelt fundiertes Hintergrund- und Praxiswissen, umfassende Sozialkompetenzen sowie spezifische Fachkenntnis auf akademischem Niveau: konkretes Handwerkszeug, um pädagogisch für aktuelle Bedarfe optimal gerüstet zu sein.

Die Aus-, Fort- und Weiterbildung von Pflegekräften sowie von Menschen, die im sozialen Bereich arbeiten, befindet sich im Wandel – Stichworte sind hier beispielsweise die Reform der Pflegeberufe und der Fachkräftemangel im Berufsfeld Gesundheit und Soziales. Fachkundige, akademisch entsprechend geschulte Berufspädagogen und -pädagoginnen sind deshalb mehr denn je gefragt.

Fundierte Wissensvermittlung für fachkundigen Unterricht

Der innovative Studiengang Bachelor Berufspädagogik (B. A.) wurde eigens entwickelt, um punktgenau auf die aktuellen Veränderungen im Aus-, Fort- und Weiterbildungsbereich reagieren zu können. Neben fundiertem Basiswissen zu Pädagogik und Didaktik sowie psychologischen und kommunikativen Aspekten folgt je nach Vorerfahrung eine berufsfachliche Vertiefung für Pflege- oder Sozialberufe. So erlangen die Studierenden ein auf die aktuellen Bedarfe in den jeweiligen Beschäftigungsbereichen ideal zugeschnittenes pädagogisches Fachwissen. Auf diese Weise sind sie für die spezifischen Herausforderungen des praktischen Unterrichts und in der Begleitung von Lernenden bestens gewappnet.

Sämtliche Inhalte des Studiengangs basieren praxisbezogen auf den jeweils letzten Reformen, Empfehlungen und Qualifikationsrahmen zu den relevanten Ausbildungen. Ein Schwerpunkt liegt außerdem auf anwendungsorientierter Wissenschaftlichkeit, um die Studierenden in die Lage zu versetzen, jederzeit relevante wissenschaftliche Erkenntnisse, wie etwa neue Studien oder Verfahren, problemlos für ihre Lehrtätigkeit aufarbeiten zu können.

Für wen ist der Studiengang geeignet?

Der Bachelor-Studiengang Berufspädagogik eignet sich für Fachkräfte aus der Pflege, wie etwa Gesundheits- und Krankenpfleger/-innen, Kinder-, Alten- oder Heilerziehungspfleger/-innen, die sich für eine Lehrtätigkeit und für die praktische Anleitung von Pflegefachkräften interessieren, genauso wie für Fachkräfte aus dem sozialen Bereich, wie zum Beispiel Erzieher/-innen oder Sozialassistenten und -assistentinnen, die eine Tätigkeit in der beruflichen Aus- und Weiterbildung anstreben.

Berufliche Möglichkeiten

Der Bedarf an qualifizierten Pädagogen und Pädagoginnen für den Bereich Pflege wächst kontinuierlich: Laut Statistiken geht über die Hälfte der momentan noch in der beruflichen Ausbildung tätigen Lehrkräfte in den kommenden zehn Jahren in den Ruhestand. Zusätzlich wird durch das Gesetz zur Reform der Pflegeberufe das pädagogische Qualitätsniveau angehoben. Eine ähnliche Entwicklung ist in der Sozialarbeit zu beobachten: Interkulturalität und Inklusion verlangen umfassende sozialpädagogische Kompetenzen, parallel erhöht der Anspruch auf Ganztagsbetreuung den Bedarf an pädagogischen Fachkräften.

Die Einsatzmöglichkeiten im Bereich Ausbildung sind je nach Bundesland unterschiedlich geregelt. Für den schulischen Unterricht wird in der Regel ein Master-Abschluss benötigt. Das Bachelor-Studium ebnet diesen Weg: Nach erfolgreichem Abschluss kann das Masterstudium aufgenommen werden. Aber auch schon mit dem



University of Applied Sciences

APOLLON Hochschule
der Gesundheitswirtschaft

Bachelor-Abschluss eröffnen sich diverse Arbeitsfelder im Bildungsbereich – unter anderem erwerben die Studierenden eine Qualifikation als Praxiskoordinator/-in. Damit sind sie bestens dafür geeignet, um Auszubildende in Einrichtungen zu begleiten und die praktische Ausbildung zu koordinieren.

Dauer und Kosten

Die Regelstudienzeit beträgt wahlweise 36 oder 48 Monate, eine kostenlose Verlängerung von bis zu 50 Prozent der gewählten Studienvariante ist jedoch möglich. Mit der Anmeldung an der APOLLON Hochschule kann vier Wochen lang kostenlos das Studium getestet werden. Die Kosten belaufen sich auf 318,- Euro/Monat bei der 36-monatigen Studienvariante und 254,- Euro/Monat bei der 48-monatigen Variante. In der Online-Variante belaufen sich die monatlichen Kosten auf 298,- Euro (36 Monate) oder 239,- Euro (48 Monate).

Weitere Informationen unter www.apollon-hochschule.de/fernstudium/bachelor-berufspaedagogik/